
В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных переводов 
выступлений на других языках. Окончательный текст будет включен в Официальные отчеты Совета 
Безопасности. Поправки должны представляться только к текстам выступлений на языке подлинника. 
Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться за подписью одного из членов 
соответствующей делегации на имя начальника Службы стенографических отчетов (Chief, Verbatim 
Reporting Service, room U-0506, verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в них поправками будут 
переизданы в электронной форме и размещены в Системе официальной документации Организации 
Объединенных Наций (http://documents.un.org).

asdf

Организация Объединенных Наций

15-01102 (R)
*1401102*

S/PV.7358

Совет Безопасности
Семидесятый год

7358-е заседание 
Вторник, 13 января 2015 года, 10 ч. 00 м. 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

 

Председатель: г-н Баррос Мелет . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Чили)

Члены: Ангола  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гашпар Мартинш
Чад  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мангараль
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжао Юн
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делятр
Иордания . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хмуд
Литва  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Баублис
Малайзия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ханифф
Новая Зеландия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Маклей
Нигерия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ларо
Российская Федерация . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ильичев
Испания . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ойярсун Марчеси
Соединенное Королевство Великобритании и Северной 
Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Уилсон

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Прессман
Венесуэла (Боливарианская Республика) . . . . . . . . . . . . . . . г-н Суарес Морено

Повестка дня
Положение в Кот-д’Ивуаре

Тридцать пятый очередной доклад Генерального секретаря об Операции 
Организации Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре (S/2014/892)
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Заседание открывается в 10 ч. 10 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение в Кот-д’Ивуаре

Тридцать пятый очередной доклад 
Генерального секретаря об Операции 
Организации Объединенных Наций в 
Кот-д’Ивуаре (S/2014/892)

Председатель (говорит по-испански): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в заседании 
представителя Кот-д’Ивуара.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в заседании Специального представителя Гене-
рального секретаря и главу Операции Организации 
Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре г-жу Аишату 
Миндауду Сулейман.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2014/892, в котором содержится 
тридцать пятый доклад Генерального секретаря об 
Операции Организации Объединенных Наций в 
Кот-д’Ивуаре.

На этом заседании Совет Безопасности сна-
чала заслушает брифинг г-жи Аишату Миндау-
ду Сулейман. Затем я сделаю заявление в своем 
качестве Председателя Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 1572 (2004) по 
Кот-д’Ивуару.

Сейчас я предоставляю слово г-же Миндауду.

Г-жа Миндауду (говорит по-английски): Я бла-
годарю Вас, г-н Председатель, за предоставленную 
мне возможность выступить в Совете, чтобы пред-
ставить как доклад Генерального секретаря о поло-
жении в Кот-д’Ивуаре (S/2014/892) от 12 декабря 
2014 года, так и обновленную информацию о 
последних событиях в этой стране.

Я испытываю чувство оптимизма в отноше-
нии Кот-д’Ивуара. На протяжении шести послед-
них месяцев Кот-д’Ивуар продолжал добиваться 
значительного прогресса на пути к устойчивому 

миру и неуклонному экономическому подъему. 
Завершение ряда важных проектов по оздоров-
лению инфраструктуры, а также возвращение в 
Абиджан штаб-квартиры Африканского банка раз-
вития, равно как и успешная организация в стране 
ряда региональных и международных мероприятий 
свидетельствуют об уверенности международно-
го сообщества в восстановлении Кот-д’Ивуара и о 
вере в его потенциал.

Как отмечено в находящемся на рассмотрении 
Совета докладе, президент Уаттара и его правитель-
ство продолжают предпринимать шаги по укре-
плению национального единства и примирения. 
Ими принимаются конкретные меры, в том числе 
освобождение под залог около 300 человек, задер-
жанных в связи с разразившимся после выборов 
кризисом; размораживание банковских счетов; воз-
вращение законным владельцам незаконно захва-
ченного у них имущества; и реинтеграция в обще-
ство лиц, связанных с прежним режимом. В страну 
вернулось также значительное число связанных с 
прежним режимом ивуарских граждан, в том числе 
должностных лиц, в прошлом занимавших высшие 
руководящие посты. Двадцать девятого декабря 
2014 года возобновился и активизировался полити-
ческий диалог с бывшей правящей партией «Ивуа-
рийский народный фронт» (ИНФ), которая с 22 мая 
2014 года пребывала в состоянии застоя. Прави-
тельство преисполнено решимости найти конкрет-
ные решения всем поднимаемым ИНФ вопросам.

Одиннадцатого августа 2014 года к присяге 
была приведена новая Независимая избирательная 
комиссия, в состав которой входят 17 человек, в том 
числе четыре женщины. Эта Комиссия, в работе 
которой принимают участие представители оппо-
зиции, уже приступила к работе и продвигается 
вперед в выполнении своего мандата. По мере при-
ближения президентских выборов началась расста-
новка политический сил и предвыборная деятель-
ность. На сегодняшний день о своем намерении 
выдвинуть в октябре текущего года свои кандида-
туры на пост президента объявили восемь деяте-
лей, представляющих весь политический спектр.

При поддержке со стороны международных 
партнеров я организовала 18–19 декабря 2014 года в 
штаб-квартире Операции Организации Объединен-
ных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) в Абиджане 
консультативный форум, цель которого состояла 
в активизации диалога между представителями 
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широкого спектра политических субъектов. Этот 
форума предоставил им замечательную возмож-
ность для конструктивного обсуждения вопросов 
о том, как обеспечить успешное проведение выбо-
ров. Все его участники, представлявшие 23 раз-
личные политические партии и организации граж-
данского общества, согласились с необходимостью 
принятия определенных мер для преодоления тех 
недостатков, которыми характеризовались выборы 
2010 года. В числе таких мер были предусмотрены, 
в частности, уменьшение количества оружия, нахо-
дящегося в руках негосударственных субъектов, и 
беспристрастное отношение ко всем тем, кто якобы 
принимал участие в насилии, разразившемся после 
выборов 2010 года; компенсация пострадавшим и 
возвращение лиц, живущих в изгнании; беспри-
страстное отправление правосудия, освобожде-
ние или проведение судебных процессов по делам 
заключенных, связанных с кризисом после выборов 
2010 года; а также обновление избирательных спи-
сков. Вопросы это важные, и их решением надле-
жит заняться всесторонне.

ОООНКИ будет и впредь тесно сотрудничать 
со всеми заинтересованными сторонами в целях 
проведения транспарентных и всеохватных выбо-
ров. Мы будем также по-прежнему взаимодейство-
вать с международными партнерами в обеспечение 
скоординированной поддержки работы Комиссии. 
Помимо этого, Миссия будет и далее тесно взаи-
модействовать с правительством с тем, чтобы обе-
спечить принятие необходимых мер безопасности с 
целью гарантировать мирное и безопасное проведе-
ние выборов. Радиостанция ОООНКИ, работающая 
в диапазоне ЧМ, будет тоже и впредь прилагать 
усилия по повышению информированности широ-
ких слоев населения о демократических ценностях 
и по пропагандированию культуры мира.

(говорит по-французски)

Комиссия по диалогу, установлению исти-
ны и примирению завершила выполнение своего 
трехлетнего мандата и 16 декабря 2014 года пред-
ставила президенту Республики свой окончатель-
ный доклад. В этом докладе содержится подробная 
информация о событиях, произошедших в период 
последнего кризиса; анализ коренных причин кон-
фликта; рекомендации относительно политических, 
административных и институциональных реформ; 
а также предложения по поводу обеспечения воз-
мещения ущерба пострадавшим и необходимости 

не забывать о происшедшем. В настоящее время 
этот доклад находится на рассмотрении президента 
Республики, который также выделил 20 млн. долл. 
США на выплаты в 2015 году пострадавшим репа-
раций. Он также старается заручиться поддержкой 
партнеров в содействии усилиям правительства 
по обеспечению своевременного проведения это-
го процесса.

Я начала свое заявление с выражения оптимиз-
ма по поводу Кот-д’Ивуара. Тем не менее, хотя у нас 
и есть основания для удовлетворения, на несколь-
ких направлениях еще необходим дальнейший 
прогресс. Мы должны сохранять бдительность и 
решимость с тем, чтобы обеспечить необратимость 
с таким трудом достигнутых завоеваний, способ-
ствующих укреплению стабильности и дальнейше-
му процветанию в стране.

Медленно идет борьба с безнаказанностью, 
являющаяся необходимым условием националь-
ного примирения в Кот-д’Ивуаре. Кроме того, мы 
должны активизировать усилия по обеспечению 
судебного преследования и привлечения к ответ-
ственности лиц, виновных в нарушениях прав чело-
века, в том числе в сексуальных преступлениях, 
особенно в тех случаях, когда подозреваемые явля-
ются военнослужащими или полицейскими. Что 
касается актов сексуального насилия, то я с удов-
летворением отмечаю, что 21 июля 2014 года был 
создан комитет национальных экспертов по вопро-
су о сексуальном насилии в условиях конфликта. 
Кроме того, Республиканские силы Кот-д’Ивуара 
провели для своих военнослужащих информаци-
онно-разъяснительную кампанию по этому важ-
ному вопросу. ОООНКИ оказывает техническую 
поддержку комитету национальных экспертов по 
вопросу о сексуальном насилии в условиях кон-
фликта и постоянно призывает руководство прово-
дить политику абсолютной нетерпимости по отно-
шению к сексуальному насилию.

Первого декабря 2014 года около 150 при-
ближенных бывшего президента Лорана Гбагбо, 
содержащихся под стражей в Абиджанском тюрем-
но-исправительном центре по подозрениям в пре-
ступлениях, совершенных в период разразивше-
гося после выборов кризиса, объявили голодовку, 
протестуя против условий и продолжительности 
их содержания под стражей без каких бы то ни 
было судебных постановлений на этот счет. Двад-
цать пятого декабря я посетила эту тюрьму, чтобы 
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встретиться с заключенными, которые в тот же 
день согласились прервать голодовку. Я указала 
государственным властям на срочную и настоя-
тельную необходимость ускорения судебных раз-
бирательств с целью обеспечения беспристраст-
ного разбирательства дел всех тех, кто обвиняется 
в нарушениях прав человека и злоупотреблениях, 
совершенных в период после проведения выбо-
ров, без учета их политической ориентации. Это 
также способствовало бы продвижению вперед и 
укреплению процесса национального примирения 
и политического диалога. Именно для решения, в 
частности, этих проблем 29 декабря 2014 года был 
возобновлен политический диалог между прави-
тельством и оппозицией.

Организованные Республиканскими силами 
Кот-д’Ивуара на всей территории страны скоорди-
нированные демонстрации указывают — если на 
этот счет были какие-то сомнения — на одну из 
сохраняющихся проблем в проведении эффектив-
ной и комплексной реформы сектора безопасности. 
Всеобъемлющая реформа сектора безопасности 
абсолютно необходима для преобразования сило-
вых структур Кот-д’Ивуара не только в конструк-
тивную силу обеспечения стабильности и безопас-
ности страны, но и в механизм охраны демокра-
тических завоеваний. Силы безопасности долж-
ны отвечать необходимым нормам и стандартам 
профессионализма и этики. Это имеет решающее 
значение для укрепления доверия гражданского 
населения к силовым структурам. ОООНКИ будет 
продолжать оказывать правительству поддержку и 
содействие в завершении необходимых реформ.

В процессе разоружения, демобилизации и 
реинтеграции (РДР) достигнут вызывающий удов-
летворение прогресс. Однако прежде чем мы смо-
жем объявить о выполнении этой миссии необ-
ходимо проделать определенную работу. Более 
того, как отметило Управление по вопросам разо-
ружения, демобилизации и реинтеграции, после 
июня 2015 года — целевой даты, установленной 
властями Кот-д’Ивуара для окончания процесса 
РДР, по-прежнему будет насчитываться пример-
но 14 тыс. бывших комбатантов, которых необхо-
димо будет реабилитировать и реинтегрировать. 
ОООНКИ будет и впредь оказывать поддержку 
Управлению, в сотрудничестве со своими между-
народными партнерами, с целью обеспечения ско-
рейшего и эффективного завершения процесса РДР.

Несмотря на то, что обстановка в плане безопас-
ности значительно улучшилась со времени моего 
последнего брифинга в Совете (см. S/PV.7197), воо-
руженные ограбления, бандитизм и другие виды 
преступной деятельности по-прежнему создают 
проблемы в области безопасности на всей терри-
тории страны. Тем не менее, я рада отметить, что 
мы наблюдаем некоторое снижение числа межоб-
щинных конфликтов, в частности конфликтов с 
участием несознательных членов Республиканских 
сил Кот-д’Ивуара, бывших комбатантов и тради-
ционных охотников. 10 января, после того, как в 
районах, граничащих с Либерией, на протяжении 
более чем шести месяцев царило спокойствие, были 
совершены два нападения на посты сил безопасно-
сти в западной части Кот-д’Ивуара, в ходе которых 
двое солдат погибли, а 1600 человек были вынуж-
дены покинуть свои дома. Силы ОООНКИ немед-
ленно вмешались в целях защиты гражданских лиц 
и оказания поддержки национальным силам без-
опасности. Эти нападения свидетельствуют как о 
важном значении достижения прогресса в рамках 
политического процесса, так и о жизненно важной 
необходимости создания в Кот-д’Ивуаре професси-
ональных сил безопасности, способных защищать 
свой народ.

До сих пор в Кот-д’Ивуаре не зарегистрирова-
но подтвержденных случаев заболевания Эболой. 
Однако эпидемия, вспыхнувшая в Западной Афри-
ке, сказалась на возвращении беженцев и помешала 
силам безопасности Кот-д’Ивуара и Либерии про-
вести совместные мероприятия, которые ранее они 
проводили на границе. Кроме того, она временно 
приостановлена межмиссионское сотрудничество 
между ОООНКИ и Миссией Организации Объеди-
ненных Наций в Либерии. Я хотела бы восполь-
зоваться этой возможностью, чтобы отдать долж-
ное правительству и частному сектору за их уси-
лия, которые, при поддержке со стороны доноров 
и Организации Объединенных Наций, позволяют 
им эффективно реагировать на эпидемию с точки 
зрения готовности и предупреждения. Однако хотя 
борьба с лихорадкой Эбола по-прежнему остает-
ся одной из приоритетных задач, важное значение 
будет также иметь осуществление гуманитарной 
стратегии на период 2014–2015 годов. Необходимо 
мобилизовать дополнительные внутренние ресур-
сы для удовлетворения остающихся гуманитарных 
потребностей, переселения людей, которые были 
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вынуждены покинуть район Мон-Пеко, а также 
осуществления национальной стратегии уменьше-
ния опасности стихийных бедствий.

Как об этом говорится в резолюции 2162 (2014), 
1 декабря началось сокращение численности пер-
сонала ОООНКИ, и на эту дату было сокращено 
840 военнослужащих. Контингент военнослужа-
щих, численность которого в настоящее время 
составляет 6300 человек, к июню будет сокращен 
до 5437. После всеобъемлющей реорганизации и 
обзора своей концепции операций военный и поли-
цейский компоненты ОООНКИ стали в настоящее 
время гораздо более мобильными и эффективными. 
Они в гораздо большей степени способны удовлет-
ворять потребности людей и обеспечивать защиту 
гражданских лиц и безопасность персонала Орга-
низации Объединенных Наций. По моей просьбе в 
настоящее время регулярно проводится подготов-
ка военнослужащих, в том числе с использованием 
боевых патронов, с целью обеспечить их лучшую 
подготовку к любым ситуациям. Дальнейшему 
повышению оперативной гибкости ОООНКИ будет 
способствовать развертывание сил быстрого реа-
гирования в составе 650 военнослужащих, которые 
начнут функционировать в мае.

Что качается ситуации в целом, то, как извест-
но членам Совета, Кот-д’Ивуар вступает в год про-
ведения выборов. Создание условий, благоприят-
ных для проведения свободных, демократических и 
справедливых выборов, будет зависеть от прогрес-
са, который должен быть достигнут в таких обла-
стях, как реформы избирательной системы, веде-
ние политического диалога, РДР, реформа сектора 
безопасности и правосудие. Если мы хотим, чтобы 
достигнутые к настоящему времени успехи были 
упрочены, а осуществляемый в настоящее время 
важный процесс завершен, необходимо продол-
жать оказывать Кот-д’Ивуару поддержку. В связи с 
этим жизненно важное значение продолжает играть 
неизменная поддержка со стороны Совета Безопас-
ности, государств-членов и международных и реги-
ональных партнеров.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-жу Миндауду за ее брифинг.

Сейчас я сделаю заявление в своем качестве 
Председателя Комитета Совета Безопасности по Кот-
д’Ивуару, учрежденного резолюцией 1572 (2004).

29 октября прошлого года в своем качестве 
Председателя Комитета по санкциям в отношении 
Кот-д’Ивуара, учрежденного резолюцией 1572, я 
проинформировал Совет Безопасности о работе 
Комитета (см. S/PV.7292). В то время члены Сове-
та напомнили мне о том, что я обещал вновь про-
информировать их после возвращения из поездки 
в Кот-д’Ивуар, которая состоялась в период с 2 по 
7 ноября. В ходе этого визита я объяснял всем моим 
собеседникам его цель, которая заключалась в том, 
чтобы подчеркнуть важное значение осуществле-
ния в полном объеме положений соответствующих 
резолюций Совета Безопасности, собрать информа-
цию из первых рук о положении в стране, а также 
содействовать налаживанию значимого диалога 
между правительством Кот-д’Ивуара и Комитетом. 
Как президент Уаттара, так и министры, с которыми 
я встречался, подчеркнули свое позитивное отно-
шение к визиту Председателя Комитета по санкци-
ям Совета Безопасности, что послужило обнадежи-
вающим признаком, укрепившим сотрудничество и 
диалог между Советом и Кот-д’Ивуаром.

Чиновники, с которыми я встречался, проде-
монстрировали готовность к взаимодействию и 
участию в серьезном диалоге. В частности, министр 
обороны подробно рассказал о потребностях всех 
родов вооруженных сил, объяснив, что многие из 
их потребностей в области безопасности имеют 
отношение к подготовке к проведению националь-
ных выборов, которые должны состояться в конце 
этого года. Он рассказал о приоритетных задачах и 
причинах, объясняющих просьбы о выдаче соответ-
ствующих разрешений, с которыми он обратился в 
Комитет. Как я и ожидал, президент и его министры 
высказали пожелание о полной отмене санкций. Я 
ответил, что благодаря поездке мне представилась 
возможность оценить степень осуществления вла-
стями Кот-д’Ивуара соответствующих резолюций, 
а также трудности, с которыми они сталкиваются в 
процессе. Я подчеркнул тот факт, что действующие 
меры были тщательно разработаны в целях содей-
ствия усилиям по установлению мира и развития 
в постконфликтный период, продолжающимся в 
Кот-д’Ивуаре.

С учетом значительных изменений, которые 
произошли в рамках режима санкций с прошло-
го года, в частности с учетом отмены эмбарго в 
отношении торговли алмазами, а также частичной 
отмены эмбарго на поставки оружия, я пояснил, что 
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дополнительные изменения будут зависеть от про-
гресса, достигнутого в реализации четырех компо-
нентов: разоружение, демобилизация и реинтегра-
ция, реформа сектора безопасности, национальное 
примирение и борьба с безнаказанностью. В целом 
у меня сложилось впечатление, что был достигнут 
значительный прогресс, хотя предстоит еще многое 
сделать для того, чтобы Кот-д’Ивуар в полном объ-
еме выполнил свои обязательства, предусмотрен-
ные в соответствующих резолюциях, в частности, 
в отношении предстоящих выборов в октябре.

Я хотел бы особо подчеркнуть обеспокоен-
ность Совета в связи с отсутствием прогресса в про-
цессе реинтеграции бывших комбатантов, а также 
необходимость формирования сил безопасности, 
которые будут инклюзивными и ответственными, в 
целях обеспечения стабильности в стране. В период 
подготовки к выборам в Кот-д’Ивуаре должны быть 
развернуты силы полиции и жандармерии, которые 
пройдут надлежащую подготовку и получат необ-
ходимое оснащение для того, чтобы гарантировать 
демократический и мирный характер процесса.

В этой связи я отметил, что некоторые мини-
стры не были в полной мере осведомлены о внесен-
ных в соответствии с резолюцией 2153 (2014) изме-
нениях относительно процедуры, которой надле-
жит следовать при обращении к Комитету с запро-
сом о предоставлении необходимого оборудования 
для полиции и жандармерии. В ходе заседаний, 
проведенных в различных министерствах, я под-
робно разъяснил процедуры, которых необходимо 
придерживаться при представлении уведомления 
и просьбы об исключении из режима эмбарго на 
поставки оружия. Я обещал совместно с Секрета-
риатом помочь им подготовить и представить такие 
уведомления в Комитет.

Что касается отмены эмбарго на продажу необ-
работанных алмазов, то для меня стали весьма 
полезными встречи не только с заместителем мини-
стра промышленности и шахт, но и с представите-
лями местных общин, которые задействованы в 
производстве этого важного природного ресурса. В 
ходе моего визита в районы Сегела и Тортийя я осоз-
нал важность снятия эмбарго в отношении более 
крупных местных общин. Я выразил сожаление по 
поводу того, что экспорт алмазов так и не возоб-
новился, однако я понимаю, что для отслеживания 
каналов продажи этого важного ресурса необходи-
мо восстановить национальный потенциал, на что 

потребуется определенное время. Я надеюсь, что в 
ходе второго визита в рамках Кимберлийского про-
цесса, который намечен на март следующего года, 
удастся подтвердить достижение значительного 
прогресса, с тем чтобы страна и местные общины 
могли воспользоваться преимуществами законной 
торговли этих природных ресурсов.

Я вновь довел до сведения местных властей 
важность сотрудничества с Группой экспертов. Я 
подчеркнул ее независимость и необходимость реа-
гировать на ее просьбы о предоставлении инфор-
мации. Я разъяснил, что реагирование на просьбы 
Группы представляет собой самый эффективный 
способ распространения мнений правительства; в 
противном случае правительство лишь закрыва-
ет важный канал связи с Комитетом по санкциям. 
Власти обещали улучшить свое сотрудничество. Я 
воспользовался этой возможностью, чтобы предо-
ставить в распоряжение заместителя министра ино-
странных дел полный перечень представленных 
Группе экспертов сообщений и уведомлений, кото-
рые до сих пор не получили ответа. 5 декабря про-
шлого года я имел возможность проинформировать 
Комитет о своей поездке в Кот-д’Ивуар.

В заключение я хотел бы вновь выразить при-
знательность Операции Организации Объединен-
ных Наций в Кот-д’Ивуаре, Группе экспертов и 
Постоянному представительству Кот-д’Ивуара за 
помощь, оказанную мне в ходе всей моей поезд-
ки. Я хотел бы также выразить признательность 
делегации Франции и Секретариату за поддержку, 
которую они мне оказывали в рамках этой очень 
важной инициативы, которую я проводил от име-
ни Комитета.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
обязанностей Председателя Совета.

Теперь я предоставляю слово представителю 
Кот-д’Ивуара.

Г-н Бамба (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Поскольку я впервые выступаю на заседании, кото-
рым руководите Вы, г-н Председатель, я хотел бы 
от имени нашей делегации передать Вам искренние 
поздравления в связи с вступлением вашей страны, 
Чили, на пост Председателя Совета Безопасности в 
январе 2015 года.

Наша делегация принимает к сведению прекрас-
ный доклад Генерального секретаря (S/2014/892) от 
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12 декабря 2014 года и благодарит Специального 
представителя Генерального секретаря по Кот-
д’Ивуару Ее Превосходительство г-жу Аишату 
Миндауду Сулейман за ее брифинг о ситуации в 
стране. Я хотел бы поблагодарить Вас, г-н Пред-
седатель, за Ваш рабочий визит в Кот-д’Ивуар в 
ноябре 2014 года в Вашем качестве Председате-
ля Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюцией 1572 (2004) по Кот-д’Ивуару, в ходе 
которого Вы смогли лично убедиться в удивитель-
ном прогрессе, достигнутом во всех сферах дея-
тельности в стране. Специальный представитель 
Генерального секретаря также подтвердила в своем 
брифинге достижение выдающегося прогресса во 
всех областях в результате усилий, прилагаемых 
под руководством президента Алассана Уаттары.

Теперь я хотел бы подчеркнуть несколько важ-
ных моментов.

Во-первых, что касается предстоящих прези-
дентских выборов, которые должны состояться в 
октябре 2015 года, то президент Уаттара и его пра-
вительство привержены обеспечению транспарент-
ного, инклюзивного и мирного характера выборов 
в целях укрепления мира, стабильности и демо-
кратии в нашей стране. Возобновлен политический 
диалог между правительством и оппозицией при 
содействии, в частности, Специального представи-
теля Генерального секретаря, о чем она уже говори-
ла. В этой связи мы хотели бы с удовлетворением 
отметить создание на консенсусной основе новой 
Независимой избирательной комиссии, в состав 
которой входят представители оппозиции и граж-
данского общества.

Сейчас, в преддверии выборов в октябре 
2015 года, все политические партии в стране ведут 
активную деятельность. Все это свидетельствует 
о непоколебимой приверженности политического 
класса Кот-д’Ивуара культуре демократии.

В сфере правосудия президент Уаттара пре-
исполнен решимости заложить основу для спра-
ведливого общества, в котором будет обеспечено 
беспристрастное правосудие для всех. Недавно он 
указал на то, что после трудного кризисного пери-
ода во время проведения выборов, которые вынуж-
дали нас в некоторых случаях прибегать к между-
народному правосудию, наша судебная система 
была восстановлена благодаря проведенным прави-
тельством реформам и улучшению условий работы 

судей. Сегодня наша страна может гарантировать 
справедливое правосудие для всех, а также обеспе-
чивать соблюдение норм международного право-
судия в ходе судебных процессов и судебных раз-
бирательств. Процесс, начатый в связи с кризисом, 
разразившимся после выборов, позволит добиться 
этого, как только правосудие будет распростра-
няться на все заинтересованные стороны, включая 
тех, кому Национальная комиссия по расследова-
нию вынесла обвинительные приговоры, что помо-
жет нам окончательно перевернуть эту печальную 
страницу в нашей истории, а также укрепить про-
цесс национального примирения.

Что касается национального примирения, то 
Комиссия по диалогу, установлению истины и 
примирению завершила свою прекрасную работу 
после трех лет существования. Ее Председатель, 
премьер-министр Шарль Конан Банни, представил 
15 декабря окончательный доклад Комиссии на рас-
смотрение президента Республики в ходе офици-
альной церемонии. Мандат Комиссии заключался в 
проведении независимой работы в целях укрепле-
ния социальной сплоченности между всеми общи-
нами в Кот-д’Ивуаре, в том числе в рамках системы 
правосудия переходного периода. Доклад Комис-
сии, который охватывает этот процесс примирения, 
можно разбить на четыре части: подготовительный 
этап; выявление глубоко укоренившихся причин 
кризиса; слушания, расследования и свидетельские 
показания; а также рекомендации и меры по возме-
щению ущерба.

Слушания, проведенные Комиссией, позво-
лили получить показания 72 483 людей, включая 
28 064 женщин и 757 детей. Эти показания помогли 
пролить свет на произошедшее, а также позволили 
выявить тех, кто пострадал в результате кризиса. 
Слушания также послужили основой для создания 
архива совершенных нарушений, причиненного 
ущерба и их правовых и судебных характеристик. 
На основе собранных свидетельских показаний 
Комиссия сформулировала рекомендации в отно-
шении возмещения ущерба.

Президент Уаттара принял к сведению доклад 
Комиссии и обратился к правительству с просьбой 
рассмотреть его в целях выполнения тех рекомен-
даций, которые оно сочтет уместными для завер-
шения процесса. Он объявил о том, что в 2015 году 
будет создан фонд для возмещения ущерба жерт-
вам, при этом первоначальный взнос в размере 
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10 млрд. франков КФА, что составляет 20 млн. долл. 
США, будет внесен правительством Кот-д’Ивуара. 
Он обратился к нашим международным партнерам 
с просьбой поддержать эти усилия и предоставить 
собственные взносы.

Что касается сферы безопасности, то ситуа-
ция по-прежнему быстро изменяется, а в городе 
Абиджан в настоящее время уровень безопасно-
сти не уступает уровню безопасности в Нью-Йорке 
и Женеве. Тем не менее мы отдаем себе отчет в 
том, что по-прежнему необходимы значительные 
усилия для создания по-настоящему удовлетво-
рительных условий. Как отметила Специальный 
представитель Генерального секретаря, именно в 
этом случае на первый план выходит реформа сек-
тора безопасности.

В этой связи я хотел бы отметить, что Постоян-
ная миссия препроводила членам Совета Безопас-
ности, через Председателя Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1572, всеобъемлющий отчет по 
реформированию сектора безопасности, осущест-
вляемому правительством Кот-д’Ивуара. В доку-
менте излагается видение концепции реформиро-
вания сектора безопасности Кот-д’Ивуара, которая 
направлена на модернизацию нашего оборонного 
потенциала, укрепление оперативного потенциала 
сил безопасности, а также регулярное укрепление 
потенциала на основе профессиональной подго-
товки. В центре доктрины находятся следующие 
шесть основополагающих компонентов: нацио-
нальная безопасность, посткризисное восстанов-
ление, верховенство права и международные отно-
шения, демократический контроль, управление 
экономикой, а также человеческий фактор. Кроме 
того, доктрина включает в себя 108 оперативных 
решений и будет осуществляться в четыре этапа — 
безотлагательный, краткосрочный, среднесрочный 
и долгосрочный.

11 декабря 2014 года Совет министров принял 
законопроект об организации обороны и вооружен-
ных сил Кот-д’Ивуара. Текст, который заменяет 
предыдущий закон от 1961 года, был разработан в 
рамках формирования новой ивуарийской армии в 
контексте реформы сектора безопасности. Законо-
проект будет внесен на рассмотрение парламента 
как можно скорее с целью модернизации вооружен-
ных сил Кот-д’Ивуара.

Что касается разоружения, демобилизации и 
реинтеграции, то мы отметили, что прогресс являет-
ся удовлетворительным, и что более 46 000 бывших 
комбатантов — 62 процента — были реинтегриро-
ваны в социально-экономическую ткань общества.

Что касается алмазодобывающей промышлен-
ности, то после принятия резолюции 2153 (2014), 
которая отменила эмбарго на алмазы, добываемые 
в Кот-д’Ивуаре, правительство разработало стра-
тегию на период после введения эмбарго, которая 
учитывает применение стандартов в рамках Ким-
берлийского процесса. Эта стратегия, которая при-
звана завершить создание системы отслеживания 
поставок на экспорт, опирается на четыре компо-
нента: укрепление структуры управления, укре-
пление потенциала в области оценки, осуществле-
нии мероприятий по борьбе с мошенничеством, а 
также создание законных закупочных пунктов.

В пункте 14 резолюции 2153 (2014) предусма-
тривается поездка в страну обзорной миссии до 
конца января 2015 года. Однако после консультаций 
с Председателем Рабочей группы по наблюдению 
в рамках Кимберлийского процесса было согла-
совано, что поездка обзорной миссии состоится в 
период с 10 по 20 марта 2015 году, как Вы отметили, 
г-н Председатель. Этот период был предложен для 
того, чтобы создать условия для испытания всей 
системы, включая экспорт. Все эти элементы были 
изложены в письме министра горнорудной про-
мышленности Кот-д’Ивуара, препровожденного 
всем членам Совета через Председателя Комитета, 
учрежденного резолюцией 1572.

В целом, после 2011 года Кот-д’Ивуар работа-
ет над созданием цепи поставок алмазов, которая 
будет транспарентной и которая будет соблюдать 
минимальные стандарты Кимберлийского процес-
са, проводя в то же время открытый и искренний 
диалог с Комитетом 1572 и его Группой экспертов. 
В связи с этим мы работаем сообща для обеспече-
ния того, чтобы обзорная миссия Кимберлийского 
процесса могла в полной мере отвечать духу резо-
люции 2153 (2014), что, по нашему мнению, пред-
полагает оценку всей производственно-сбытовой 
цепочки алмазов Кот-д’Ивуара.

Что касается экономического восстановления, 
то экономический рост, по прогнозам, достигнет 
9 процентов к концу 2014 года, подтвердив новую 
динамику ивуарийской экономики. Президент 
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Алассан Уаттара стремится обеспечить, чтобы все 
ивуарийцы могли выиграть от такого роста, кото-
рому он намерен придать всеохватывающий харак-
тер. Поэтому с 2015 года правительство будет уде-
лять внимание социальному сектору и укреплению 
стабильности, в том числе на основе осуществле-
ния всеобщего охвата населения медико-санитар-
ными услугами, создания технических платформ 
для больниц, строительства новых медицинских 
учреждений, осуществления программы «Обра-
зование для всех», ускорения децентрализации 
университетов, создания новых рабочих мест и 
сокращения безработицы среди молодежи, предо-
ставления жилья, борьбы с нищетой и высокой 
стоимостью жизни, содействия участию женщин 
в экономической и коммерческой деятельности и 
равноправию полов, а также выплаты компенса-
ции жертвам кризиса, возникшего в период после 
проведения выборов, дальнейшего осуществления 
процесса национального примирения и укрепления 
социальной сплоченности, а также дальнейшего 
диалога с оппозицией.

На региональном уровне, что касается эпи-
демии лихорадки Эбола, то благодаря решитель-
ным мерам правительства в Кот-д’Ивуаре не было 
зарегиcтрировано ни одного случая Эболы — ни в 
стране, ни вдоль ее границ. Но Кот-д’Ивуар проде-
монстрировал свою солидарность с затронутыми 

соседними странами, предоставив 1 млн. долл. 
США в Фонд реагирования на Эболу Экономиче-
ского сообщества западноафриканских государств. 
Кроме того, Кот-д’Ивуар направил медицинский 
персонал в соседние страны по просьбе Афри-
канского союза и Организации здравоохранения 
Западной Африки.

В заключение, с учетом значительного про-
гресса, достигнутого во всех секторах экономики 
страны, мы можем сказать, как заметил президент 
Уаттара, что только что завершившийся год озна-
меновал начало процесса преобразований и модер-
низации в Кот-д’Ивуаре. Строительство моста им. 
Анри Конана Бедье в лагуне Эбрие в Абиджане, 
который был открыт 16 декабря 2014 года, во мно-
гих отношениях символизирует новый динамизм 
ивуарийской экономики. Президент Уаттара и его 
правительство неизменно делают все, что в их 
силах, для того, чтобы дальнейшим образом закре-
пить достигнутые успехи и обеспечить прочную 
стабильность в Кот-д’Ивуаре.

Председатель (говорит по-испански): В моем 
списке больше нет ораторов.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для продолжения обсужде-
ния данного вопроса.

Заседание закрывается в 10 ч. 45 м.


